

## SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. 1'25 pesetas  
Portugal, d. 300 reis

## Pago adelantado

# LA IBERIA

## SEMANARIO INDEPENDIENTE

## ANUNCIOS

Reclamos y esquelas de defunción según tarifa aprobada por la Administración del periódico, donde puede verse.  
Comunicados: en 1.ª plana, 5 pesetas línea; 4 pesetas en la 2.ª y 3 pesetas en la 3.ª

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.  
CALLE DE MADRID 11, 2.º

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

### Una satisfacción

Desde que hemos suspendido la campaña política contra los que hasta poco ha han venido representando a este distrito, se nos viene censurando nuestro silencio, y muchos que no conocen o no pueden apreciar el desinterés que nos ha guiado, han dado torcida interpretación a nuestro proceder.

Infinidad de amigos, unos de palabra y otros por carta, nos dicen:

¿Por qué no censurais, cual se merecen, la conducta política que el señor Palacios ha observado para con el distrito? ¿Por qué no sacáis a plaza aquellas sus afirmaciones de la lista grande y de la lista chica? ¿Qué ha ocurrido para que le guardéis toda clase de atenciones a una persona que tan mal se ha conducido con todos? ¿Qué es de Juan Canela y su sátira?

A raíz de recibir la decepción digimos al señor Palacios, pública y privadamente, lo que nos pareció oportuno. Mas una vez reaccionados de los efectos producidos su brusca determinación, creímos de nuestro deber aplazar la exposición de cargos y publicación de algunos documentos, porque de hacerlo en la época en que los ánimos estaban exacerbados, se hubiera tra lucido en despecho lo que en día no lejano será una justificación de nuestra conducta en el pasado y la observada por el que desgraciadamente defendimos.

Todos estamos sujetos a errores y nosotros noblemente confesamos, que lo padecemos muy grande al defender la política del señor Palacios, en el que veíamos no al político retórico, de esos que por su saber y elocuencia se abren paso y escalan los primeros puestos, sino al hombre franco y decidido a defender los que llamaba sus derechos, encontrándonos a última hora con que todo era

postizo, y al presentarse el primer obstáculo, sin intentar vencerlo, abandona a los que llamaba queridos amigos, se pone en inteligencia con los que le combatían y solicita un puesto en *invalidos*, seguramente por continuar usando un membrete en sus cartas y disfrutar de los beneficios anejos al cargo.

No hemos dejado la campaña porque se nos haya *tapado la boca*, como dicen algunos, ni obedeciendo a indicaciones de nadie. La suspendimos por los motivos que dejamos expuestos y la reanclaremos muy pronto si seguimos contando con el favor que hasta hoy nos han dispensado nuestros suscriptores.

Juan Canela no ha dejado de escribirnos ni una sola semana, pero nos tiene encargado que habiendo original de otros colaboradores, sean sus cartas las que se retiren, y así lo hemos hecho en unos cuantos números, teniendo una buena colección de aquellas, las que empezaremos a publicar muy en breve.

LA IBERIA continúa siendo completamente independiente, dispuesta a defender los intereses generales del distrito, a aplaudir a todo el que procure engrandecerlo, a censurar la mala gestión de sus representantes en Cortes, en la provincia y en el municipio, y a admitir en sus columnas todos los trabajos que tiendan a este fin.

Como este semanario no fué creado con propósitos de lucro, y si para vigilar y poner de manifiesto la ineptitud o desacierto de los encargados de la dirección política y administrativa de este distrito, son pocas las atenciones que tiene que cubrir, porque sus propietarios y colaboradores ponen gratuitamente sus trabajos y solo con una economía, rayana en la miseria, ha podido sostenerse de los diferentes intentos de destrucción que han puesto en práctica los que desean que sus amaños y componendas no sean

conocidas más que de sus amigos y paniaguados.

Ese ha sido siempre y continúa siendo nuestro programa, y si lealmente defendimos al señor Palacios, fué en la creencia de que así serviríamos mejor los intereses del distrito. ¿Que dicho señor no cumplió lo que tantas veces ofreció de palabra y por escrito! no es nuestra la culpa y si solo del que deja incumplidas las promesas que espontáneamente hace y que nos servirá de lección para lo futuro.

### Á UNA HIPÓCRITA

Te veo con gran frecuencia,  
posternada ante el altar,  
quieres el cielo escalar  
a fuerza de penitencia.  
Del fondo de tu conciencia  
surge una voz clamorosa  
y como siempre engañosa  
por el temor al Infierno  
elevas hacia el Eterno  
tu voz dulce y alevosa.

En vano imploras perdón;  
tu, monstruo de liviandades  
no puedes lograr piedades  
con fingida devoción:  
cesa, pues, en la oración,  
porque a Dios no engañarás  
y del cielo no entrarás  
en los espacios augustos,  
que en ellos están los justos...  
¡y no cabe nadie más!

ENRIQUE VÁZQUEZ DE ALDANA.

### LA HIJA DEL CONSUL

¡Salve, Phinia, hija de Afrodita,  
hermana del Sol, salve! La paz de los Dioses sea contigo. Que Venus te haga don de sus gracias soberanas y que las Ninfas tejan continuamente en derredor de tu existencia las coronas de la dicha. Que Minerva envíe para tí sus más preciados frutos y sus más ricas flores y que el Mancebo ciego y alado, dóci! á tu deseo dirija sus flechas amorosas al mismo corazón donde dirijes tus pensamientos. ¡Salve, Phinia, hija de Afrodita, hermana del Sol, salve!

La altiva hija del Consul atravesó con gesto triunfador el atrio del Circo y subió á su estrado. Da-

ban aire á su cuerpo ardoroso de Diosa románica, bronceadas esclavas de Sinina y de Tyro: enmarcaban con la sombra de los anchos portasoles de oro y piedras preciosas los contornos adorables de su busto de escultura y el rítmico movimiento de sus senos, manantial de deseos, simulaba el oleaje tranquilo de un mar dormido en la serenidad de una noche de mayo al resplandor de la luna. Quizá los navegantes que viniesen de Iliria no verían con menor emoción las brumas del puerto, que la que sentían los paseantes que deambulaban por las vías de Roma al mirar en los negros ojos de Phinia la inmensidad sin límites de su fondo sin fin. Y los perfumes de Chipre y de Iberia que ungián sus cabellos no tenían aromas tan finos como su carne de ámbar y nieve a la salida del baño. Todo en ella era bello: su pie breve de rosadas iriscaciones calzado en las sandalias de afiligranada labor y su gesto amplio y sereno, de olimpica magestad, de soberana belleza. Y sin embargo, la hija del Consul no era feliz. El conjunto de sus perfecciones corporales al encender en los ojos de los hombres la antorcha del deseo, la habían hablado de la felicidad como de una cosa remota y de imposible hallazgo. Phinia en las noches estivales veía ascender entre las nubes aromáticas de los pebeteros, extrañas formas de quiméricas visiones que al desvanecerse para formarse otra vez, atormentaban su espíritu, torturando á la paz su cuerpo virgíneo con inusitadas ansias y pletóricos ensueños. Y al despertar, al tornar á la vida, viendo rodeado su triclinio por numerosas esclavas de todos los países, veía palpable la soledad de su alma, hacia contrastar la realidad con la visión desvanecida y hallaba mil veces más armónica la melodía de los labios del mancebo quimérico que las arpas eólicas y los cantos lanzados por sus hábiles licitoras. Así se debatía, entre ensueños de rosa y realidades de sombra, entre aurocas de espléndido lumínar y noches eternas de nebulosa infinita. Pobre con su opulencia, envidiaba la suerte de los



esclavos que en las fiestas saturnales pasaban entonando cantos á Zeus, con el amor en el pecho y las caricias en los labios, uncidos por la cintura y felices en su pequeñez. Y aquella patricia había hecho voto á Clio de llenar el ara de palomas blancas traídas de Egipto si sus ensueños dejaban de serlo y acababan así sus inquietudes de virgen hermosa, porque ha de saberse que su imperiosa beldad hacia hablar á los corazones pero ponía un veto en los labios y ninguno de los jóvenes patricios que en Roma tenían su morada, se atrevió jamás á dejar decir á la lengua lo que gritaba en el pecho.

Aquel día espléndido el Circo estaba henchido de una multitud ansiosa de gozar y embriagarse con el vaho de la sangre de sus hermanos. La arena candente devolvía al Sol la injuria de sus rayos en oleadas de fuego y ardian menos las piras de maderas olorosas que el entusiasmo en los pechos de los espectadores. Leones de Arabia y de Siria rugían en los cubiles, bajo las arcadas sonoras, que repetían, aumentando su intensidad los ecos de los cánticos de los cristianos cautivos, futuras víctimas de las fieras del Desierto. En las graderías la plebe esperaba la hora de las fiestas, devorando con avidez los manjares y los vinos que hileras de esclavos custodiados por guardias pretorianos, repartían por orden del Senado y del César. Y en los escaños de la aristocracia los magistrados y las matronas de la Roma decadente asombraban, retando al Sol, con las luces de sus joyas. Al aparecer en su estrado la hija del Cónsul un murmullo de admiración se elevó en el aire y los ¡Salve, Phinia! ¡Ave, hija de Venus! se sucedían sin interrupción. Cuando se calmaron los gritos y las saluciones, á una seña del César, cien caracoles marinos en los distintos ámbitos del Circo, anunciaron al enorme concurso el principio de los festejos. Comenzaban éstos con luchas romanas en las que gladiadores de distintas regiones ponían á contribución su vigor, su fuerza y su destreza. Entre los que habían de medir sus armas aquel día estaban el tyrreno Planto y el nubio Tentonio, ambos favoritos de las mochedumbres. Iba armado el primero de un lanzón bicorne, y esgrimía Tentonio una espada corta de dos filos y acerada punta. Entraron á la arena por dos puertas distantes y con paso gallardo y medido se dirigieron hacia el escaño cesáreo entonando el "ave, César imperator con que saludaban al ti-

rano los que iban á morir. Después ya frente á frente los rivales los murmullos de la plebe cesaron por completo y en el Circo, á pesar de su inmensidad, se oían distintamente los golpes del acero y los gritos imprecativos de los luchadores. De pronto en un ataque rápido y felino las puntas triangulares del arma de Planto el tyrreno entraron con suavidad mortífera en el vientre del nubio, quien sostenido un momento por el enzarce del arma de su enemigo, cayó pesadamente á tierra. Y en un postrer esfuerzo, vuelto el rostro al estrado de la hermosa patricia, el moribundo, en un bello arranque exclamó "Phinia, al entrar en la barca de Caronte, te hago póstuma ofrenda de mis lauros y mi vida. Tuyos son y al mentar las victorias de Tentonio el nubio, dirás en adelante que tuyas eran, pues era tuyo el triunfador. Salve, Venusia; el postrer suspiro del gladiador vencido una sola vez te llevará envuelto en su hálito el amor del moribundo." Entonces un brazo hierático niveo, un brazo de estatua se extendió hacia la arena, al mismo tiempo que una voz argentina de mujer resonaba en el espacio pidiendo al César la vida del vencido. Una triple salva de aplausos acogió la petición y el gladiador fué recogido de la arena y transportado en una litera á la morada de la impetradora. Entretanto en las graderías se comentaba con elogios el acto de inusitada novedad que había tenido lugar. Era que Phinia, la belleza imperial, la hija de Afrodita había comprado en mil draemas el derecho á la vida del nubio. Pasó el tiempo, curó el luchador de sus heridas y la hija del Cónsul mandó llenar el ara de Clio de palomas blancas traídas de Egipto.

D. Alcaráz y Crespo de Tejada.

## Hojas selectas

### LO GRANDE Y LO MEZQUINO

Era una noche del helado Enero, y un cielo sin la nube más ligera; era un tejado igual á otro cualquiera, con sus rojizas tejas y su alero.

Era en el caballete un gato fiero, de cierta gata en amorosa espera, y era en el borde de la azul esfera la luz explendorosa de un lucero.

La cola el micifuz levanta airado, con ella eclipsa el astro peregrino, y queda plenamente demostrado que á lo grande lo ruin cierra el camino si está lo grande en alto y apartado, y entre tejas y cerca lo mezquino.

José Echegaray.

### LA CUCAAÑA

Nadie á subir se atreve á la cucaña que un premio ostenta en la elevada cima,

hasta que al fin un mozo se aproxima y en práctica poner quiere su maña.

Rie la gente y su valor extraña, más cuando ve que al término se arrima con sus aplausos y su voz lo anima. Y la fuerza á sus brazos acompaña.

Toca el premio por fin mas un descuido le hace caer, y el pueblo se apresura á convertir su aplauso en un silbido.

Que siempre en este valle de amargura sillian al infeliz que está caído los que aplaudieron viéndole en la altura.

Miguel Ramos Carrión.

### TU BELLEZA

No sé de que color es tu semblante de tantas gracias seductoras lleno, pues ya lo juzgo pálido y moreno, ó ya de una blancura deslumbrante.

¿Quién al hallarse de tu faz delante, podrá tener el ánimo sereno si vé moverse tu abultado seno bajo los pliegues de tu chal flotante?

A todos nos sorprende y maravilla, aun en esta región tan celebrada, esa belleza que en tu rostro brilla:

Andaluzá belleza no igualada ni en los clásicos patios de Sevilla ni en las tejas moriscas de Granada.

Pedro de Lara.

—Hablaste de mi madre, pues te mato aunque seas un gigante y yo un chiquillo; un puntapie recibe el chavalillo y comienza el terrible pugilato.

Cuerpo á cuerpo forcejean breve rato, el rapaz cae debajo hecho un ovillo, mas saca de sus ropas un cuchillo y mata como dijo en su arrebató.

—Date preso—¿Tu nombre? El colillero.

—¿Dónde vives?—Debajo de la luna.

—¿Cuál oficio?—Aprendiz de matutero.

—¿Quién lo mató?—Su lengua y mi fortuna que habló mal de mi madre y no toleró.

—¿Pues de quién eres hijo?—De la Luna.

Marqués de Jover.

### POESIA Y PROSA

¿La veis? Blanca es su tez como la nieve; negro sus ojos, sus mejillas rosa, como la palma del desierto airosa se columpia al andar su talle breve.

Siempre que hacia el jardín su planta mueve en ella va el zar la mariposa pues niña tan gentil y tan hermosa ni ha existido jamás, ni existir debe.

Prodiga en ella unió naturaleza los cien tesoros que guardaba en vano, ingenio, juventud, gracia y riqueza.

¿La veis? Pues maldecid al hado insano; que esa mujer portento de belleza, se suena las narices con la mano.

Manuel del Palacio.

## REMITIDO

### ASUNTOS LOCALES

#### LA NECRÓPOLIS MIROBRIGENSE

\*La mejor tumba es la más sencilla.\*

Platón.

Lo confieso con ingenuidad: pocas veces he experimentado una sensación de tristeza tan grande como la primera vez que visité el Cementerio Nuevo mirobrigense. Fué preciso que mi acompañante me lo advirtiera y que entre la maleza que allí se alzaba erguida, como en campo abandonado, se destacaran los brazos de alguna cruz, para que creyera que estaba

en un cementerio: en la santa casa de los muertos.

Ni árboles, ni marcados y enarenados los lugares para el paso, ni arrancada la espesa maleza que lo cubre por completo...; nada hay en el que delate que ese lugar es tenido en algo por los hombres y su aspecto se confunde, sin hipébole alguna, con el de un extenso erial.

Seamos justos y no salgamos del paso censurando á las autoridades de él encargadas. En muchos casos no es esta más que una vana fórmula dentro de la cual encerramos nuestra indiferencia. Ni sus modestos empleados, pueden en las condiciones actuales hacer más de lo que hacen, ni el pueblo debe quejarse sino de sí mismo, de que su apatía no le lleve á interesarse más por causa tan piadosa, impulsando á que pongan remedio quienes á ello están obligados, ó supliendo su acción cuando estos por escasez de medios nada pudieran hacer, ya que no es obra tan magna realizar, si así fuera necesario, con la cooperación de todos, las reformas que con tanta precisión reclama el buen nombre de un pueblo en cuya historia resaltan innumerables pruebas de religiosidad y de cultura.

Busquemos la sencillez en nuestra tumba. La muerte iguala lo que la sociedad divide. El más rico panteón no podrá exceder en hermosura á la sencilla cruz de madera cuyos benditos brazos cobijan la sepultura de los humildes, pero no llevemos nuestra humildad hasta el punto aquí notado, no practiquemos la sencillez que reclama el filósofo de Egina, hasta ese extremo, no demos lugar á que el extraño que nos visite y presencie tal abandono, pueda por nuestra apatía que hay que vencer, aplicarnos con justicia estas acerbas palabras que surgen aun mas vigorosas en la mente del cristiano: pobre idea dá de sí, el pueblo que en tan poco estima la morada de sus muertos!

F. C. E.

Ciudad Rodrigo 26—6—907.

## Comunicado

Sr. Director de LA IBERIA.

Muy señor mio: Sin títulos para ello, me tomo la libertad de suplicarle la publicidad en el periódico que tan dignamente dirige, la siguiente declaración.

Constando mi precaria situación á los señores que se proponen dar una becerrada en el próximo día de San Pedro, han tenido la bondad, que muchísimo agradezco, de



ofrecerme el producto de dicha fiesta taurina, oferta que no he aceptado, no por orgullo pues ni lo tengo ni puedo tenerlo, y por tal motivo deseo hacer constar públicamente: primero, mi agradecimiento a los referidos señores, y segundo, que el motivo por el cual no acepto es porque sería para mí un eterno sentimiento y disgusto, si por aca hubiese en dicha fiesta un accidente desagradable, que hasta pudiera ser de graves consecuencias, para la persona que, deseando hacerme un beneficio, resultase perjudicada.

Es cuanto desea hacer constar, agradeciendo a usted este obsequio, su afectísimo s. s.

q. b. s. m.

MANUEL DE LAS HERAS

C. Rodrigo 25 junio 1917.

Sobre el entierro original.

Mejor informados, debemos hacer constar para satisfacción de los interesados que los ministros de la Iglesia han cumplido con su obligación, y como representantes de madre y cariños, a la par que amonestan a sus hijos, alargan su mano, bien echada para atender a sus fieles, así vivos como difuntos; y en confirmación de ello, el día 1º de julio a las ocho de la mañana se tendrá un oficio en sufragio del alma del finado don Calixto García, en la iglesia parroquial de San Lázaro.

LA NOVILLADA DE HOY

¡Ay! ¡Ay! ¡Ayayayayay! Jay Jay. Jay...

—¿Qué es eso señor Matareses, se siente usted con ganas de cantar?

—Sí, comparito, y de canto jondo. Como que estoy tratando de arrancarme por *Alegrías* una que no me salen más que *jujos* de *Seguidillas*. Y yo creo que es porque la vida no está a *Alegrías* sino pa lo otro.

—Vaya no se ponga usted fúnebre y déjese de *lampiñas* y de cosas tristes, que no le caen a usted bien, y vamos como siempre a buscar la nota cómica de las cosas y ande usted pa delante y desmenuche lo que usted haya diqueado en la plaza.

—Pues na que a las cuatro y media en punto, hora señalada para dar principio a la... mala suerte de los bravos becerros de la ganadería Aparicio, ocupó la presidencia nuestro buen amigo don Lorenzo Roldán, el cual saca el toro queiro trío que fuera, (ello era blanco y no migo) é inmediatamente se abre la puerta de la plaza por la cual entran para hacer el despejo, don Luis Moreno Bonilla, caballero en su bruto con celo y don Rafael Lázaro en la preciosa jaca de mi compadre.

Cumplidas las de la ley y hecha

entrega de la llave, previo el paseo de la cuadrilla...

PRIMERO

que atenciona por *Castellano*, muy bravo, grande de poder, y con muchos pies que le pican las mataduras Vasconcellos, y Huertas ayudados por el banderillero Sánchez Manzano, que estuvo toda la tarde trabajando sin ceder un momento. Cambia la suerte, sale por delante Ladis y cumple con uno a la media vuelta bueno. Nemesio en su turno poncaí cambió un par con revoleo y manchás en la americana, pero aguantando la acometida con muchísimos reñones; repitiendo ambos con medio un poquito desigual y... a lo del pinchazo. Vasconcellos binda y sale a los medios y después le mandan retirar la gente comienza la faena con su colección de pases de la nueva escuela y se tira a matar resultando un estacionazo en el... va sabas, y luego un pinchazo hondo en el lag, contrazo del que el *Castellano* debía para que se remite el puntillero. La gente pira y a mí me parece que ha cernido porque Vasconcellos hizo el Bombardín el Machaco y los que silaban lo hizo por pero que muchísimo por, en su turno. *Suñi cuíque*.

SEGUNDO

*Comisario*, más pequeño que el anterior y de menos libras. Salio incierto y acudia a los capotes gaza-peando y con cierta debilidad en las manos. Agosado, materialmente por los apones según metían el capote a tantas y locas, le consumieron el poco gas que tenía y claro, llegó a banderillas defendiéndose y queriendo coger como lo hizo con *Alache* en las dos ocasiones que intento ponerle banderillas. Santiago Sánchez cumple en su turno dejando un medio par que ni pinta... a brocha gorda. Tocan a matar y Huertas comienza torreado como antes de la revolución de Chile, para dar un pinchazo a la atmósfera, otro igual y otro en el toro con el achuchón a toma y daca, del que se retira de la circulación el matador. Al retirarse el espada toma los trastos (como es su deber, si señores, su deber ó obligación) el señor Vasconcellos, y se arma la una y moncha *non pas* por si mata ó no mata.

La presidencia muy acentada ordena a Vasconcellos que cumpla con su deber, pero el puntillero se echa a la plaza é impide por la fuerza que Vasconcellos mate. En tonces el presidente manda sacar los mansos, evitando un conflicto, pero años cuantos caballeros cogieron al becerro y sin más ni más le acesaron.

Recadito a los querabidos de parte del presidente y al

TERCERO

*Estudiantemas* grande que los otros y que fue muerto pero que muy bien por el peon Sánchez-Manzano magistralmente ayudado por un aficionado conocido por *El Aldeano* quien puso dos pares al cambio (uno en silla) muy bueno, y el otro consintiendo y dejando llegar pero que de chipen.

Muchísimas palmas, cigarros y monedas para *El Aldeano* y para el otro la oreja y sacada en hombros.

Los becerros bravísimos.

Uno de los capeones le remendó el pantalón y algalde cutis a un aficionado de los de última hora.

—Y de muchas detenciones etc. —Se que las ha habido y de eso y otras cosas me ocuparé a la semana que viene.

MATA-BESÉS.

NOTICIAS

Después de oír misa a las siete de la mañana el día 24, se verificó la gira campestre, que para celebrar el sexto aniversario de su creación, tenían proyectada los bomberos voluntarios de esta ciudad.

Como en años anteriores, vino la más completa armonía, pues la más rigida subordinación, es la principal divisa de los individuos que forman tan humanitaria corporación.

La comida fue abundante y bien condimentada.

Felicitemos de todas veras a los Jefes y Bomberos, deseando celebran muchos aniversarios y que continúe en su meritoria obra, obsrvando riguros disciplina base de toda buena organización.

Ha regresado de los baños de Retortillo, el Excmo. Sr. D Clemente de Velasco, alcalde presidente de este municipio.

Se encuentran más aliados de las contiunciones que sufrieron, al caerse de las caballerías que montaban, nuestros buenos amigos don José Iglesias y don Eduardo Aparicio.

Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

Ha obtenido el título de bachiller, el joven y aplicado, esudiante don Fernando Belmonte, hijo de nuestro particular amigo don Amos.

El día 26 del corriente, celebraron en Madrid su matrimonio, la simpática señora Amelia Cuadrado y el distinguido joven don Victorino Rañkin.

Deseamos a los nuevos esposos una larga é interminable luna de miel.

Galanamente invitados por nuestro buen amigo don Dionisio Hernández, hemos tenido el gusto de ver parte de las vacas cerriles que ha comprado a un conocido ganadero de esta ciudad, con destino al sacrificio para expendér sus carnes, en los dos establecimientos que tiene dicho indus trial.

*Novelas populares*.—Tomos en 8.º de 300 páginas a 40 céntimos. La última publicada es la célebre é interesantísima novela titulada *Los tres mosqueteros*, por A. Dumas, forma tres tomos.

Esta *Biblioteca* se distingue especialmente por la importancia de las obras que publica, por el esmero de su corrección y por ser la más barata de España. Van publicados noventa tomos. Hacen falta correspondientes kioscos y vendedores de periódicos que se encarguen de su venta en las poblaciones importantes de España y de América y se les ofrece considerables descuentos dirigiéndose con buenas referencias a la administración, calle de Valencia, 28, Madrid.

Se hallan enfermos, nuestro buen amigo don Cesáreo Hernández y el joven Manuel Moreno Blanco.

Mucho nos alegraríamos de su rápida mejoría.

Ha regresado de Salamanca la señora doña Inés Sanz y su bella hija Pía.

El día 24 salió para Madrid, después de pasar una temporada al lado de su familia, nuestro particular amigo don Carlos Izquierdo.

Según noticias que hemos recibido, se encuentra enfermo en San Sebastián nuestro querido amigo y colaborador don Juan de Nogales Arias.

Nos congratularíamos si en breve plazo nos enviara una crónica de tan concurrido balneario, lo cual sería prueba inequívoca de su mejoría que de todas veras deseamos.

El día 26 falleció en esta ciudad doña Modesta Hurdizan, madre de nuestro buen amigo don Tomás Rodríguez, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Reciba toda la familia nuestro más sentido pésame.

Han salido para Valladolid doña María Jofesa Ru no viuda de Torres, y su simpática hija María.

CULTOS

Día 30 de junio—Domingo. 6.º después de Pentecostés—Commemoración de San Pablo Apostol y San Marcial, mártires.

La Misa y oficio divino, son de la Commemoración de San Pablo, con rito doble mayor y color encarnado.

Santa Iglesia Catedral—A las ocho y media misa conventual y a las once otra rezada.

Capilla de Cerralbo—A las ocho misa parroquial y a las diez otra rezada.

Parroquias—Misa conventual a las ocho y media.

SE VENDE ó alquila un piano de mesa, usado, en buen estado.

Informaran en el piso segundo de la casa que ocupa la Comandancia de Carabineros.

SE VENDE la casa y corral de la calle de la Corina número 1, (arrabal de San Francisco).

Del precio y condiciones informará su dueño, D. Cayetano Hernández.

SE ARRIENDA a una sola familia, la casa número 7 de la calle del Lirio. Tiene cuadra, corral y las demás dependencias necesarias para las mayores comodidades.

Del precio y condiciones informará su dueño doña Vicenta Torres, Pasión, núm. 1.

MIROBRIGENSES

En casa don Angel Roselló Plá «Precio Fijo» Plaza Mayor, la casa Vera Hermanos de Elda, fábrica de calzado marca «La Estrella» pone a la disposición del público un depósito de sus productos, con el fin de seguir acreditando la marca; es tanto segura de ver cumplidos sus propósitos, por cuanto cuenta con existencias suficientes, y los calzados a más de la sólida construcción los ofrece a precios sumamente económicos y «Fijos». Visiten el «Precio Fijo» que pronto se convencerán.

MAQUINAS DE COSER

Compro, vendo y compongo;

Julión Herbás

3.—Campo del Tigo.—3.

SE VENDE una cocina económica casi nueva, del precio y condiciones informará Lucas Iglesias, en el Arrabal de San Francisco.

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.



# EMULSION

Aceite de Hígado de Bacalao  
con hipofosfitos de sosa y cal  
recientemente preparada en la

## Farmacia de G. SALICIO

Frasco grande 3 pesetas—Idem pequeño 1,50 idem.  
Puntos de venta:—En la Farmacia del AUTOR  
y en las Droguerías de Don José Pérez Martín y  
Gregorio G. Camisón.

Interesante para la Industria y Comercio al detall  
**Sociedad Cooperativa de Crédito y Consumo.**

Compañía anónima.

Domicilio social: BARCELONA.

La presente Sociedad formada de industriales y detallistas, ofrece al comerciante e industrial los medios por los cuales podrán disfrutar en el acto de las importantes ventajas de asociación; tiene por objeto facilitar a todos sus asociados en cuantos pedidos de géneros efectúen

**La obtención beneficiosa de Crédito Mercantil.**

**El disfrute de plazos suficientemente desahogados.**  
**Importantes descuentos en los precios de los artículos.**

Operaciones de la Sociedad.

1.ª Compras de aquellos géneros que soliciten para su consumo los señores suscriptores a acciones nominativas, y de las clases y marcas que así les convenga. 2.ª Venta a crédito a los repetidos señores suscriptores, de conformidad a las instrucciones fijadas en sus estatutos. 3.ª Venta al contado, en cuantos pedidos se reciban de clientes que no fueren accionistas de la Sociedad.

Del capital social.

El capital social es de 25.000.000 de pesetas representado por 250.000 acciones de 100 pesetas cada una, distribuidas en dos series, a saber:

Serie A, formada por 50.000 acciones nominativas, numeradas del 1 al 50.000, cuyo desembolso se efectuará a partir de los 30 días de la fecha de suscripción y a razón de 25 pesetas trimestre cada acción.

Serie B, formada por las 200.000 acciones restantes que serán al portador y numeradas de 50.001 al 250.000, las cuales, por ahora, desembolsarán únicamente un 5 por 100 de su valor nominal.

Para solicitar acciones y demás pormenores, dirigirse al corresponsal en el partido de Ciudad Rodrigo **Don Felipe Briega Martín**, Plaza de Béjar núm. 2, el que solicitará cuantos se precisen.

# SE VENDEN

una casa en la calle de la Estación, capaz para tres vecinos. Tiene una magnífica bodega y un hermoso corral.

Del precio y condiciones informará D. Esteban Sánchez-Manzano.

# TRASPASO

En buen sitio y con pocas existencias, se hace del antiguo y acreditado establecimiento de Ultramarinos, sito en la calle del Estanco número 8, de esta ciudad.

Para tratar, entiéndanse con su dueño **NICOLÁS RAMOS**.

# ABANICOS

Sombrillas, Parasoles.

VIUDA É HIJOS DE CUADRADO

PLAZA MAYOR, 22.

CIUDAD RODRIGO

## Isidora Pérez

Hortaleza, 14 y 16, principal, derecha.- MADRID

Confeción de toda clase de prendas para señoras y niños.

JUEGOS para NOVIAS, desde 50 pts. en adelante

Canastillas para recién nacidos

Vestidos, abrigos, blusas, faldas barreras y corsés

Para encargos entenderse con Don Agustín Pazos, (Fotografía Artística)  
Carniceros, 4, Ciudad Rodrigo

CONFITERIA

DE

Escanilla

Calle del Estanco, 3 y 5

## CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1'50 pesetas se remite por correo y certificado.

Depositario en Salamanca, S. Primo Sánchez.

## FARMACIA DEL SOL

DEL

## Licdo. A. Mendivil

Rua del Sol, 4 y 6. Ciudad Rodrigo

En esta oficina recientemente establecida a la altura que los adelantos de la ciencia exige, se dispone de los aparatos necesarios para poder despachar con el mayor esmero, cuantos medicamentos se le encomienden, por delicados que sean.



## LA IBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

**Se admiten anuncios, reclamos, comunicados y esquelas de defunción.**

PRECIOS SEGÚN TARIFA



## Subarriendo

se hace de la tienda y piso segundo, de la casa sita en la calle de Madrid, número 1; dicho piso tiene bonitas vistas a las calles de Madrid, Plaza Mayor, y Campo del Lino.

Los solicitantes pueden entenderse en la Droguería de Gregorio G. Camisón, arrendatario de dicha casa.